

Paris le 4 Mars 1891

Monsieur

Je vous prie de m'excuser si je ne vous ai pas encore envoyé les documents que je possède sur les puits préhistoriques de Champignolles. Le temps m'a manqué pour vous les copier et vous faire le dessin que je me propose d'y joindre. L'auteur de la découverte est M^r Bessin, un de mes amis, qui m'y a associé. C'est ensemble que nous les avons constatés. Dès que nous avons été certains que nous étions en présence de puits préhistoriques, nous avons hésité pour fouiller nous-même ces puits. Nous n'avions jamais fait de fouilles et dans l'intérêt de la science, nous avons cru bien faire d'en informer quelqu'un de compétent. Nous en avons avisé M. A. de Mortillet.

dont nous suivons les cours à l'école
d'Anthropologie

M^{re} de Mortillet en a fait part à M^r
Collin, membre de la Société d'Anthropologie
qui, depuis quelques années, avait reçu
de la Société pour l'avancement des
sciences, une somme de 200⁺ pour
rechercher aux environs de Paris des
puits à extraction de silex.

Les premières recherches qu'il avait faites
du côté de Juziers (saine et oise) n'avaient
pas donné de résultat. Lorsque est
venue notre communication sur les
puits de Champignolle.

M^r Collin, avec empressement,
s'offrit, avec les fonds qui lui restait,
de fouiller les puits de Champignolle.

Malgré quelques objections de notre
part, les fouilles furent décidées immé-
diatement et elles eurent lieu le dimanche
30 ~~novembre~~^{octobre} et le lundi 1^{er} novembre.

Nous avons assisté M^r Collin de
notre mieux, mais, comme vous le
comprendrez, ce n'est pas en deux

jours de novembre, surtout avec un temps comme celui que nous avons eu que des fouilles peuvent donner un résultat sérieux. Cependant les puits de Champignolle ont été à l'ordre du jour d'une séance de la société d'Anthropologie. J'ignore de quelle façon ils ont été présentés.

Pour notre part, M^r Benoit et moi, après avoir été témoin de fouilles faites par M^r Collin, nous avons repris les fouilles nous-même et nous les continuerons cet été.

Je vous donnerai donc l'histoire de la découverte de puits de Champignolle, au jour le jour, avec tous les détails, jusqu'au moment où M^r Collin est venu les fouiller.

Puis, confidentiellement, ce que nous avons fait et observé ensemble. Je vous dirai, confidentiellement, parce que les fouilles qu'il a faites pour la société d'Anthropologie et pour la société pour l'avancement des sciences, ne nous

appartieusement pas. Je ne ~~pourrais~~ ^{devrais} pas
vous en parler avant que le rapport
qu'il doit faire soit imprimé et distribué.

Enfin, ce que nous avons fait et
observé nous-même, par la suite,

Je vous remercie beaucoup de m'avoir
envoyé les nos de Matériaux conte-
nant la description de puits de Mur-
de-Barrez, nous avons des observa-
tions qui concordent avec les
observations faites sur ces puits, et
pour d'autres, cet été, nous y
ferons bien attention, nous exami-
nerons avec soin les traces laissés
sur les blocs et les parois des
galeries.

Recevez, Monsieur, mes salu-
tations respectueuses.

Gu Trouffu